

Theaterpädagogik an der Ferienfreizeit – FMS

Im Zeitraum vom 26.07. 2021– 30.07.2021 wurde unter der Leitung von Frau Schaehel, ein Theaterworkshop innerhalb der Ferienfreizeit der Freien Martinsschule durchgeführt.

Dieser Workshop fand an 5 Vormittagen a 2 Stunden statt, mit einer abschließenden Präsentation. Dabei bestand die Teilnehmergruppe aus 7 Jugendlichen mit unterschiedlichen Beeinträchtigungen im Alter von 12 bis 17 Jahren, sowie deren Betreuern.

Theater bietet die Möglichkeit den Menschen als Ganzes anzusprechen und ihm Entwicklungsmöglichkeiten zu eröffnen. Der Schwerpunkt des Theaterworkshops lag auf der gemeinsamen Improvisation. Diese Form des Theaters bietet die Möglichkeit Szenen ohne vorgegebene Dialoge spontan entstehen zu lassen. Die Jugendlichen konnten unter anderem neue Kompetenzen und Stärken im Bereich Ausdrucksmöglichkeiten, Selbstbewusstsein, Selbstbestimmung, Kreativität, Spontanität entdecken und vorhandene Kompetenzen aktiv einbringen und weiterentwickeln.

Am Anfang der Einheiten standen Wahrnehmungs- und Sensibilisierungsübungen, sowie Körperübungen und Phantasie Reisen, welche die Grundbedingungen zur freien Improvisation schufen.

Durch das Schaffen von Spielräumen und lustvollen Situationen gelang es Frau Schaehel die Jugendlichen zum persönlichen Ausdruck und intensiven Spiel zu animieren. Dabei begleitete sie einfühlsam die Spielprozesse des Einzelnen und in der Gruppe. Sie war äußerst bemüht die einzelnen Übungen und Spiele den Bedürfnissen und Möglichkeiten der Teilnehmer anzupassen. Dies gelang Inge durch ihre reichen theaterpädagogischen Erfahrungen sehr gut.

Die Jugendlichen konnten sich dank der herzlichen und offenen Art von Inge ohne Schwierigkeiten auf das Theaterspielen einlassen. Die Stimmung war stets ausgelassen und äußerst fröhlich. Gekrönt wurde der Workshop mit der am letzten Tag stattgefundenen Präsentation, vor den anderen Teilnehmern der Ferienfreizeit. Mutig und selbstbewusst standen die Jugendlichen auf der großen Bühne der Freien Martinsschule. Gekonnt führte Inge durch die Präsentation, indem sie eine Geschichte erzählte und die Spielszenen in einen Rahmen einbettete. Das Feuerwerk an Begeisterung und Freude, welches die Jugendlichen innerhalb des Workshops erlebten, übertrug sich sofort aufs Publikum, welches der Applaus deutlich widerspiegelte.

Ein herzliches Dankeschön an Frau Schaehel!

Wir möchten aber auch nicht versäumen Ihnen als Sponsoren herzlichst zu Danken. Ohne Ihre finanzielle Unterstützung wäre diese Veranstaltung nicht möglich gewesen. Diesen erlebnisreichen Theaterworkshop werden die Teilnehmer noch lange in Erinnerung behalten. Solche positiven Erlebnisse ermöglicht es Menschen mit Beeinträchtigungen reichhaltige Erfahrungen zur Persönlichkeitsentwicklung zu sammeln.

Wir können Ihnen gar nicht genug dafür danken.

Liebes Team der

Eldassen 1
6.8.2

Ferienbetreuung!

- Vielen Dank für Ihre Arbeit und Ihren Einsatz.
- [redacted] war glücklich und hat nicht 1x gesagt das sie nicht in die "Schule" möchte.
- 2 Wochen ohne Pippi-Hose, Ohnmacht + schlechte Laune.
- Mein Mann + ich sind begeistert von dem Ferienangebot ☺
- Organisation und Programm waren prima
- Nächstes Jahr sind wir gerne wieder dabei.